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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Prasdorf (PRASD/GV/04/2013) 

vom 01.10.2013 
 
Anwesend: 

2. stellv. Bürgermeister 
Klaus-Peter Sye  

Vorsitzende/r 
Matthias Gnauck  

Mitglieder 
Erika Boldt  
Fritz Breitfelder  
Henning Kruse  
Helmut Löhndorf  
Eggert Plagmann  
Claudius Witzki  

Protokollführer/in 
Dennis Jahn  
 
 
Abwesend: 

1. stellv. Bürgermeister 
Heike Schneekloth fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:40 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Prasdorf, Dorfstr. 29, "Dörpshus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

22.07.2013 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 
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 6.   Berichte der Ausschüsse  
   
 6.1.   Kulturausschuss  
   
 6.2.   Umwelt- u. Bauausschuss  
   
 7.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 8.   Feststellung der Gültigkeit der Gemeindewahl vom 

26.05.2013 
PRASD/BV/038/2013 

   
 9.   Bekanntgabe einer Eilentscheidung  
   
 10.   Resolution zum Erhalt der Polizeistation Probsteierhagen  
   
 11.   Beratung und ggfs. Beschlussfassung über einen Druckauf-

trag für die Fortschreibung der Dorfchronik 
 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Herr Breitfelder gratuliert Herrn Gnauck zur Wahl des Schulverbandsvorstehers des Schul-
verbandes Probstei-West.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Gnauck schlägt vor, den Tagesordnungspunkt Nr. 10 zu ändern in „Resolution zum Er-
halt der Polizeistation Probsteierhagen“  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der geänderten Tagesordnung zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger teilt mit, dass in der Straße Söhren Sträucher- und Heckenbewuchs in den öffent-
lichen Straßenbereich wachsen.  
Dies soll dem Ordnungsamt zur Prüfung weitergeleitet werden. 
 
Ein Bürger fragt zum Thema Fracking, ob sich die Gemeinde Prasdorf öffentlich dagegen 
ausspricht und sich Aktionen der Bürgerinitiative Preetz, die sich auch dagegen ausgespro-
chen haben, anschließt? Herr Gnauck teilt dazu mit, dass sich die Gemeinde in einer Reso-
lution gegen Fracking ausgesprochen hat. Dies wurde auch dem Land mitgeteilt. In der zwei-
ten Oktoberhälfte soll das Dörpshus für eine Info-Veranstaltung mit den überörtlichen Nach-
bargemeinden zur Verfügung gestellt werden. Hier soll Kontakt zu Frau Scharr aufgenom-
men werden. 
Dazu fragt der Bürger, ob ein Arbeitskreis gebildet werden kann? Herr Breitfelder antwortet 
darauf und schlägt vor, vorerst eine Stellungnahme von der Landesregierung zu der Resolu-
tion anzufordern. 
   
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 22.07.2013 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung 
vom 22.07.2013 erhoben. Diese gilt somit als genehmigt. 
Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung wurden nicht gefasst.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Berichte der Ausschüsse 
 
 
 
TO-Punkt  6.1: Kulturausschuss 
 
Frau Boldt berichtet über folgendes: 
 

- Sitzung am 23.07.2013. Themen: bürgerl. Mitglieder in Amt eingeführt, 750-Jahr-
Feier Prasdorf in Planung 

- Apfelfest am Dorfteich. Überschuss von 193,-- € soll für Geschirr oder neue Bank 
verwendet werden. 

- Anregung offene Adventskalender 
- Internetauftritt der Gemeinde Prasdorf 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Prasdorf vom 01.10.2013 Seite 4 von 8 

- Am 19.08.2013 eingeladen zur Vorstellung Fortschreibung Dorfchronik 
- Schränke im Dörpshus aufgeräumt. Geschirr fehlt und wird ergänzt. 

 
Herr Breitfelder fragt zum Thema Beitritt der Bürgergenossenschaft zum Erhalt der 
Schwimmhalle Laboe welcher Ausschuss dafür zuständig ist? 
 
Herr Breitfelder spricht das Thema Leitbild für die Gemeinde Prasdorf an. Herr Gnauck be-
richtet dazu vom Planungsausschuss des Amtes. Hier wurde von Herrn Lamp über das Leit-
bild der Gemeinde Wisch berichtet. Das Protokoll soll abgewartet werden. 
 
Herr Breitfelder regt an, Termine des Bürgermeisters mit den Stellvertretern abzusprechen.  
 
 
 
TO-Punkt  6.2: Umwelt- u. Bauausschuss 
 
Herr Witzki berichtet über folgendes: 
 

- Sitzung am 28.08.2013. Themen: Beschlussempfehlung an GV über Grundstücksan-
gelegenheiten, Wasserproben Klärteiche u. Dorfteich, Schaltung der Pumpe am 
Dorfteich über Zeitschaltuhr. 

- Aufarbeitung des 30-50 Punkte-Katalog zu Pflegemaßnahmen 
- Nutzung der Garage am Dorfteich durch die Feuerwehr 
- Prüfung der Sicherheitsbestimmungen im Feuerwehrhaus durch die FUK 
- Wippe auf dem Spielplatz kaputt. Angebotsanfrage bei Holz-Dahlinger. Eltern sollen 

zur Willensbildung bei Maßnahmen auf dem Kinderspielplatz mit eingebunden wer-
den. 

 
Herr Kruse fragt, ob für eine Solarbetriebene Pumpe am Dorfteich Angebote eingeholt wer-
den sollen. Herr Witzki teilt dazu mit, dass im Sommer keine schlechten Wasserwerte vorla-
gen. Pumpe muss nicht regelmäßig laufen. 
Herr Breitfelder regt dazu an, wenn der Dorfteich mal ausgebaggert wird, soll daran gedacht 
werden, dass die Planung Dorfteich noch nicht abgeschlossen ist. Für das Einsetzen von 
Muscheln kann eine gewisse Schlammhöhe bleiben. Hier werden aber noch Erkundigungen 
eingeholt. 
 
Für die Sanierung des Radweges Richtung Probsteierhagen wurden zwei Preisanfragen 
gestellt. 

1. 15,-- €/m² netto, Schicht 4cm 
2. 11-12,-- €/m² netto, Schicht 3cm 

 
Für den Radweg soll die Beschilderung geprüft werden. 

  
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Gnauck berichtet über folgendes: 
 

- 25.07. Strohfiguren-Fahrt durch Probstei 
- 27.07. Eröffnung Probsteier Korntage 
- 08.08. Verabschiedung AV Hagen Klindt 
- 12.08. konstituierende Sitzung Schulverband Probstei-West 
- 13.08. konstituierende Sitzung des SUV im Kreis Plön 
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- 04.09. Info-Gespräch mit Polizeidirektor 
- 10.09. Auftaktveranstaltung Breitbandmachbarkeitsstudie beim Kreis Plön 
- 12.09. Bürgermeisterdienstgespräch Kreis Plön 
- 18.09. Drittes Gespräch wegen Breitbandversorgung im Amt Probstei mit Fa. ITCC 
- 20.09. Nachtmarsch der Jugendwehren 
- 21.09. Grillfest Strohfigurenteams der Probstei in Wendtorf 
- 22.09. Bundestagswahl 
- 26.09. konstituierende Sitzung des SHGT in Stein 
- 30.09. Info-Gespräch mit der LVS wegen Reaktivierung der Bahnstrecke Kiel-

Schönberg 
 
Herr Kruse fragt, ob zur Resolution der Reaktivierung der Bahnstrecke schon eine Stellung-
nahme vorliegt? Herr Gnauck teilt dazu mit, dass keine Stellungnahme vorliegt. Herr Kruse 
regt an, diese spätestens zum Ende des Jahres anzufordern. 
Herr Gnauck teilt dazu noch mit, dass die Resolution auch zur Stellungnahme zum Nahver-
kehrsplan beigefügt wurde.  
 
 
 
TO-Punkt  8: Feststellung der Gültigkeit der Gemeindewahl vom 26.05.2013 

Vorlage: PRASD/BV/038/2013 
 
Herr Gnauck verweist zu diesem TOP an den Vorsitzenden des Wahlprüfungsausschusses 
Herrn Kruse. 
Herr Kruse berichtet aus der Sitzungsvorlage. 
Der Beschluss erfolgt gem. Beschlussvorlage.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Wahlprüfungsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, folgende Feststellungen zu treffen: 
 

1. Sämtliche gewählten Vertreterinnen und Vertreter waren wählbar. 
 

2. Bei der Vorbereitung der Wahl und bei der Wahlhandlung sind Unregelmäßigkeiten, die das 
Wahlergebnis in der Gemeinde oder die Verteilung der Sitze aus den Listen beeinflusst haben 
könnten, nicht aufgetreten.  

 
3. Die Feststellung des Wahlergebnisses ist ordnungsgemäß und richtig erfolgt.  

 
4. Aufgrund des Ergebnisses der Vorprüfung wird die Gemeindewahl vom 26.05.2013 in der 

Gemeinde Prasdorf für gültig erklärt. 

 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgabe einer Eilentscheidung 
 
Herr Gnauck berichtet, dass das Abpumpen des Vorschaltbeckens bei der Klärteichanlage 
unbedingt notwendig war. Dies wurde vom Ing.-Büro Hauck dringend empfohlen. Eine Preis-
umfrage hat ergeben, dass die Fa. Blunk mit 11.471,60 € für abpumpen und abfahren güns-
tigster Anbieter war.  
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TO-Punkt  10: Resolution zum Erhalt der Polizeistation Probsteierhagen 
 
Herr Gnauck erläutert die vorgelegte Tischvorlage und berichtet vom Termin mit dem Poli-
zeidirektor. 
Nach einer Diskussion steht für die Mitglieder fest, dass vor Allem das Vertrauensverhältnis 
und die Orts- und Personenkenntnis der Beamten in der Polizeistation Probsteierhagen wich-
tig sind.  
Auf Grundlage der als Tischvorlage vorgelegten Begründung und Sachdarstellung wird fol-
gender Beschluss gefasst: 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Prasdorf fordert das Land Schleswig-Holstein auf, die bürgernahe 
und bewährte Betreuung durch die Polizei im ländlichen Raum zu erhalten und von einer 
Auflösung der Polizeistation in Probsteierhagen abzusehen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Beratung und ggfs. Beschlussfassung über einen Druckauftrag für 

die Fortschreibung der Dorfchronik 
 
Herr Gnauck führt in das Thema ein und übergibt das Wort an Herrn Breitfelder. 
Herr Breitfelder berichtet von der Arbeit des Arbeitskreises und erläutert die Entscheidung, 
die Dorfchronik Schritt für Schritt fortzuschreiben. Der Titel für den ersten Schritt lautet „Lilli 
Arp 1889 – 1965, eine Prasdorfer Bäuerin im Widerstand gegen den Nationalsozialismus“. 
Herr Breitfelder verliest einzelne Abschnitte aus der Fortschreibung. 
Das Geld für den Druckauftrag ist im Haushalt enthalten. Folgende Kosten wurden bei einer 
Internetdruckerei ermittelt: 
 
Auflage 300 1.006,11 € brutto 
Auflage 500 1.130,64 € brutto 
Auflage 1000 1.320,81 € brutto 
 
Die Gemeindevertretung diskutiert über das Layout und den Inhalt des bisher erstellten Wer-
kes. Herr Gnauck gibt zu bedenken, dass das vorgestellte Ergebnis nicht dem ursprüngli-
chen Wunsch der Gemeindevertretung zur Fortschreibung der Dorfchronik an sich ent-
spricht. Lilli Arp ist ein – wichtiger – Bestandteil dieser Chronik, aber nicht das Hauptthema. 
Die anderen Themengebiete drohen hierbei vernachlässigt zu werden. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:   
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt eine Auflage von 1000 Stück und dafür den Druckauftrag 
in Höhe von ca. 1.500 € in Auftrag zu geben. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
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Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 3 Befangen: 0 

 
Nach der Beschlussfassung teilt Herr Breitfelder mit, dass er die Fortschreibung der Dorf-
chronik aufgrund der unzureichenden Unterstützung selbst vornimmt. Auch die Kosten trägt 
er selbst. Die Gemeindevertretung nimmt dies zur Kenntnis. 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Frau Boldt regt auf Vorschlag von Frau Schneekloth an, die Jahrestermine im November zu 
vereinbaren und vorzulegen, damit diese in den Ortsnachrichten im Dezember veröffentlicht 
werden können. 
 
Herr Breitfelder fragt, wo sich die Dorferneuerungspläne befinden und ob er diese zur Verfü-
gung gestellt bekommen kann? Herr Gnauck wird dies prüfen. 
 
Herr Breitfelder gibt bekannt, dass der ZVO nicht in der Lage ist, die Leitungen zu überneh-
men ohne dass man dem Verband beitreten muss. 
 
Herr Kruse gibt bekannt, dass das LED-Projekt (Straßenbeleuchtung) bis zum 31.10. abge-
schlossen werden soll. Hier sollte in den Ortsnachrichten bekannt gegeben werden, dass die 
Fa. Ahrend, Schenefeldt, demnächst die Arbeiten beginnt. 
 
Herr Sye regt an, Schilder „Achtung Kinder kreuzen“ im Ort aufzustellen. Hier muss ein An-
trag an die Verkehrsaufsicht beim Kreis Plön gestellt werden. 
 
Herr Witzki erkundigt sich, wer am 30.09.13 mit seinem Schlepper und Hänger mit ca. 45 
km/h durch den Ort gerast ist? Die Namen mehrerer „Verdächtiger“ werden genannt.  
 
Herr Gnauck teilt folgendes mit: 

- Im Rahmen des 775-jährigen Jubiläums  der Gemeinde Prasdorf 2015 wird die Eröff-
nung der Korntage am 25.07.2015 in Prasdorf gefeiert. 

- Zum Internetauftritt der Gemeinde gab es Gespräche mit Frau Artzinger 
- Mit der Genossenschaft zum Erhalt der Laboer Schwimmhalle ist noch kein Ge-

sprächstermin vereinbart. 
- „Sonderausschuss“ für Reparaturen  und ähnliche Maßnahmen trifft sich in der 2. Ok-

toberhälfte. 
- Der Wehrführer soll die FUK zur Besichtigung ins Feuerwehrhaus einladen. Voraus-

sichtlich wird der Temin im November stattfinden. 
 
Herr Breitfelder fragt an, ob die Teile der öffentlichen Entwässerungspläne auf Privatgrund-
stücken schon grundbuchlich abgesichert sind? Dies bittet Herr Breitfelder für folgende Lei-
tungen vom Amt zu prüfen: 

- RW-Leitung Hagener Weg Rtg. Probsteierhagen Bereich Harms 
- RW-Leitung Raiffeisengelände 
- RW-Leitung Unterführung Bahn/VKP 
- RW-Leitung Teichstraße bis zu den Klärteichen 

 
Herr Gnauck gibt den Sachstand für den Bereich Arp bekannt. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
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Gnauck Jahn Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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